

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang peneliti lakukan dapat merumuskan kesimpulan sebagai berikut :

1. Potensi Ekonomi yang terdapat pada objek Wisata Religi Makam Ad-Durun Nafis di Kabupaten Tabalong.

Objek wisata religi Makam Syekh Muhammad Nafis ini mempunyai potensi ekonomi yang apabila dikembangkan lagi akan berdampak bagi perekonomian masyarakat sekitar objek wisata tersebut. Sebab dampak positif yang terjadi dengan adanya objek wisata Makam Syekh Muhammad Nafis ini yakni akan adanya peluang usaha yang mengakibatkan naiknya pendapatan masyarakat sekitar objek wisata tersebut.

Walaupun dengan adanya potensi ekonomi yang ada, untuk pendapatan asli daerah belum sangat berperan penting. Tapi tetap saja untuk pendapatan daerah diambil dari retribusi pajak rumah makan dan parkir yang di mana pendapatan yang terkumpul akan dikelola lagi dan dapat meningkatkan fasilitas serta pembangunan yang ada menjadi lebih bagus lagi agar objek wisata religi Makam Syekh Muhammad Nafis dapat menjadi salah satu objek wisata unggulan di Kabupaten Tabalong.

2. Strategi yang digunakan dalam Pengelolaan objek Wisata Religi Makam Ad-Durun Nafis di Kabupaten Tabalong

Strategi yang dilakukan oleh dinas Pariwisata Kabupaten Tabalong bekerja sama dengan POKDARWIS (Kelompok Sadar Wisata) sudah cukup baik dilihat dari awal perencanaan dalam mengelola objek wisata tersebut selanjutnya pembagian tugas yang dilakukan kepada anggota dan kepada sumber daya manusia yang mengelola objek tersebut sekaligus penerapan yang dilakukan oleh dinas Pariwisata dengan cara melakukan pembenahan dan pembangunan infrastruktur serta meningkatkan fasilitas yang ada. Tidak lupa pihak dinas terkait dibantu POKDARWIS selalu melakukan evaluasi sesuai dengan waktu yang sudah ditetapkan. Maka dalam strategi pengelolaan objek wisata religi Makam Syekh Muhammad Nafis ini sudah berjalan dengan baik, hanya saja pasti ada hambatan dan kendala yang harus dibenahi kembali seperti sumber daya manusia yang ditambah dan fasilitas – fasilitas pendukung seperti transportasi khusus serta sinyal telekomunikasi yang ditingkatkan kembali untuk kenyamanan wisatawan yang berkunjung.

B. Saran-saran

1. Bagi Lembaga

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti selama penelitian berlangsung, peneliti menyarankan untuk mempertahankan dan meningkatkan lagi strategi pengelolaan objek Wisata Religi Makam Addurun Nafis di Kabupaten Tabalong. Bukan hanya objek wisata ini saja melainkan objek wisata apa saja agar di kembangkan dan ditingkatkan lagi agar dapat berdampak bagi ekonomi daerah dan masyarakat.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya disarankan untuk lebih banyak mengkaji sumber dan referensi yang terkait dengan potensi ekonomi dan strategi pengelolaan objek Wisata Religi Makam Addurun Nafis di Kabupaten Tabalong. Peneliti selanjutnya juga diharapkan untuk lebih mempersiapkan diri dalam proses pengambilan dan pengumpulan data yang akan diteliti agar penelitian dapat dilaksanakan dengan lebih baik.